

Les auteurs qui ont traité la question des tumeurs malignes de l'oreille ont prétendu que la forme ulcéreuse est celle qui se prête le plus facilement à une erreur de diagnostic. Dans notre cas, semblable erreur a pu exister, mais le début de l'affection, la nature de la sécrétion, la marche envahissante de l'ulcère et joint à cela, les antécédents héréditaires nous ont paru confirmer le diagnostic d'épithélioma ulcéreux.

Quant à la guérison rapide obtenue par le chlorate de potasse *intus et extra* c'est un fait mis en évidence depuis longtemps déjà par Tillaux et plusieurs autres que ce mode de traitement donne des résultats des plus satisfaisants. Nous avons vérifié ces résultats dans plusieurs cas d'épithélioma des paupières, dont un actuellement sous traitement. Les bons effets qu'on obtient de l'usage du chlorate de potasse doivent nous engager à y recourir avant de tenter des opérations, surtout celles qui auraient pour effet de défigurer le patient ou de nuire au fonctionnement régulier de l'œil ou de l'oreille.

CORRESPONDANCE.

Une nouvelle formule tœnifuge

A Monsieur le directeur de
L'UNION MÉDICALE DU CANADA.

Honoré confrère,

L'UNION MÉDICALE DU CANADA a publié, à plusieurs reprises, de courtes notes sur le traitement des tœnias par la graine de courge, de chloroforme, etc. Comme depuis plusieurs années, j'étudie cette intéressante question, et que j'ai expérimenté plusieurs remèdes, je viens vous demander l'hospitalité de vos colonnes, pour indiquer à vos lecteurs une méthode nouvelle, qui, je l'espère, ne sera pas sans utilité pratique pour des médecins.

Il y a sept ou huit ans, alors que je dirigeais la *Revue d'hydrologie pyrénéenne*, je lus dans un journal américain échangé avec elle, qu'un médecin d'outre-mer débarrassait ses malades de leurs tœnias en leur faisant prendre 3 à 6 grammes de chloroforme dans de la glycérine, peu de temps après, une dose d'huile de ricin. C'est la formule dite de Thompson, dont un confrère hollandais, le Dr Stephen, a tenté dernièrement de réglementer l'usage, mais en la compliquant, peut-être sans nécessité. Pour moi, je cherchai alors à la simplifier, j'eus l'idée, pour ne faire prendre qu'un remède unique, de combiner le tœnifuge et le purgatif, dans des